Napoléon III a légué, dit-on, à M. Rouher le chronomètre d'or qu'il portait ordinairement.

On lit dans la Province de Bordeaux : Hier, la police a opéré la saisie d'un dépôt clandestin d'armes de guerre, armes transformées à l'époque de la dernière guerre. Ce dépêt était composé de 224 fusils avec baïonnettes, de 2000 cartouches spéciales à ces armes et de 15 kilos de poudre.

- On écrit de Digne, 15 janvier :

« Des éboulements ont eu lieu à Breaux et à Aunot. Un kilomètre environ de la route départementale nº 3 est tombé dans la rivière de l'Averive. Plusieurs maisons se sont écroulées. Le mintstre de l'intérieur a envoyé des secours. >

- On écrit d'Oran, 15 janvier :

· Deux secousses de tremblement de terre, à peu près aussi fortes que celles de juin dernier, ont été ressenties cette nuit à Oran, vers trois heures. On ne signale ni accident ni dégat. L'oscillation s'est produite de 'est à l'ouest.

. Les secousses ont été ressenties également au Sig, à Argew et sur d'autres

- On; lit dans le Droit :

« Mmo F..., agée de soixante ans. rentière, faubourg Saint-Denis, souffrait depuis trente ans d'une maladie incurable. Sous l'influence du mal, ses facultés intellectuelles s'altérèrent. Elle devint d'une humeur morose et taciturne.

. La nuit dernière, profitant du sommeil de sa domestique, chargée de la surveiller et de lui donner des soins, elle réunit sur le fourneau de la cuisine tout le charbon de bois qu'elle put se procurer, et en fit une sorte d'édifice avec des vers et des cristaux.

. Lorsque ces préparatifs furent achevés. elle y mit le feu et attendit sur un siége l'action de l'acide carbonique. L'asphyxie ne se produisant pas assez vite à son gré, par suite des courants d'air qui en neutralisaient l'effet, elle se passa une corde au cou, l'attacha à un clou et se pendit ; mais le clou céda sous le poids de son corps avant qu'elle eut perdu connaissance. Elle se releva aussitôt pour recourir à un autre moyen de suicide : elle prit une bouteille remplie de pétrole et ingargita la mesure d'un verre; bientôt prise de nausées, elle rendit l'huile minérale.

» Le foyer qu'elle avait allumé était si intense que les cristaux en fusion coulaient parmi les charbons. Pour se soustraire à la c aleur, elle rentra dans ses appartements, toujours obsédée par l'idée du suicide. Elle monta sur un meuble, enfonça dans la boiserie un clou auquel elle accrocha une corde, après l'avoir passée sept fois autour du

. Cette malheureuse avait une telle volonté de se détruire et si grand'peur de souffrir, qu'elle eut la précaution, avant de s'élancer du meuble, de s'armer d'un cou. teau de cuisine, avec l'intention de s'ouvrir le ventre, mais l'effet de la strangulation fut si prompt qu'elle n'en eut ni le temps

. C'est dans cette position que, ce matin, sa nièce l'a trouvée tenant encore le couteau entre ses doigts crispés.»

- Dans ces derniers temps, une jeune actrice anglaise, Mile Swanborough a intenté un procès en dommages-intérêts à la compagnie du chemin de fer métropolitain de Londres. Lors d'une collision qui a eu lieu à la station de Konoington, Mile Swanborough a été précipitée sur le plancher de la voiture, a reçu une blessure au front, a été blessée au genou, et est restée sans connaissance pendant quelque temps. — Les juges ont décidé qu'en sa qualité d'actrice, la beauté incontestable de Mile Swanborough, l'élégance de sa démarche, etc., constituaient une partie de son capital. Conséquemment, ils ont condamné la compagnie à lui payer une somme de quarante mille francs à titre de dommages-intérêts. - C'est assez bien payé. Beaucoup de gens,à ce prix-là, consentiraient volontiers à s'écorcher la figure et les

- L'Érénement publie en tête de ses colonnes un procès-verbal signé par deux amis de M. Ed. Magnier, procès-verbal duquel il résulte que le rédacteur en chef de l'Evénement ayant demandé une réparation par les armes au directeur du Figaro, celui- ci avait accepté le cartel, mais qu'ayant ensuite appris que M. Magnier voulait lui intenter simultanément une action judiciaire, M. de Villemessant était revenu sur sa première résolution, voulant se maintenir sur le terrain judiciaire.

-Fuite d'un banquier .- Le nommé V ..., 1 Agé de trente-six aus, ancien employé du Crédit Mobilier, avait, il y a deux ans, fondé, dans le quartier de la place Vendôme, avec une vingtaine de mille francs formant la dot de sa femme, une maison qu'il avait intitulée banque, et qui n'était en réalité qu'une agence d'affaires. Il vendat les titres qu'on lui confiait et servait les intérêts de l'argent. Jusqu'à présent ses opérations financières avaient été régulières, et ses clients, loin de suspecter sa bonne foi, se montraient satisfaits de la parfaite exactitude de ses comptes. Cependant, V... n'agissait ainsi que pour mieux mettre à exécution le projet qu'il nourrissait. Il vient de partir à l'étranger avec 150,000 fr. qu'il avait réalisés sur la vente des titres. Avertie de cette disparition, l'autorité a fait une descente dans son logement, dont la simplicité indiquait la classe à laquelle appartenait sa clientèle, composée exclusivement d'artisans et de petits employés. Les scellés ont été apposés sur des meubles sans valeur.

-Suicide. - Avant-hier soir, un monsieur et une dame suivaient le pont de l'Alma, à Paris, lorsqu'une jeune femme qui arrivait en sens contraire et qui était extrêmement pale, leur demanda l'heure. Dix heures et demie, répondit le monsieur, après avoir regardé samontre. -Je vous remercie, dit-elle, soyez heureux. Les époux continuaient leur route en se demandant ce que pouvait signifier ce souhait assez singulier, quand ils entendireut un bruit qui les fit retourner. C'était la jeune semme qui venait de se précipiter dans la rivière. Ils donnèrent l'alarme. Des mariniers sautèrent dans des batelets, mais leurs recherches restèrent infructueuses, et le corps de la noyée, emporté par le courant, ne put être retrouvé.

-Voici un calcul que nous envoie un amateur de curiosités chiffrées sur la décompotion fatidique des années qui ont joué un grand rôle dans la vie de Napoléon III.

Il est proclamé Empereur en 1852 Il est détrôné en...... 1870

Or, si nous additionnous horizontalement et successivement les chiffres de chacun de ces nombres, nous obtenons les résultats sui-

$$1808 = 17$$
 $1831 = 15$
 $1852 = 16$
 $1870 = 16$

64 L'empereur est mort à 64 ans.

Mais voici où le hasard devient tout à fait bizarre : si vous additionnez les mêmes dates dans le sens vertical, vous arrivez à ce même total de 64.

- Entre employés des Pompes funèbres, à l'enterrement du duc de Medina-Cœli :

- Fameux, ce convoi ; qu'en pensez-

- Bah! je suis cuirassé, ça ne m'amuse

A l'ouverture du cours d'anatomie, dans une Faculté de province :

- Messieurs, dit le professeur, nous serons réduits, pour nos études, aux sujets que nous fourniront les hopitaux, notre ville ne jouissant que rarement de l'avantage des exé-

Dernières Nouvelles

(Service particulier du Journal de Roubaix.)

Paris, 17 janvier. La droite s'est réunie hier soir à l'hôtel des Réservoirs. On ignore encore le

résultat de sa délibération.

Les généraux Chanzy, Letellier, Valaze et Ducrot sont prochainement attendus à Versailles.

Quelques préfets doivent également venir à Versailles, entr'autres M. Ducros, préfet de la Loire.

Hier soir, a eu lieu la première représentation de la femme de Claude, d'Alexandre Dumas fils. Salle comble, public d'élite, impressions diverses. On a beaucoup acclamé Mile Desclée.

On nous écrit de Versailles, le 16 jan-

vier, soir:
«Les dissidents du Centre gauche (fraction Périer), au nombre de 41, se sont réunis aujourd'hui. M. Périer a fait un discours dans lequel il maintient et adopte la politique du Message et se déclare partisan de la République, mais avec cette restriction que les membres de la réunion ne sont pas assez engagés dans ses opinions républicaines pour ne pas pouvoir se rallier à une sutre forme de gouvernement si le pays en exprime la volonté.

» M. Périer a été nommé Président de la réunion, M Feray, vice-président, et M. Bompard, questeur.

Les bureaux ont nommé aujourd'hui trois commissions.

· La commission chargée d'examiner la proposion Savary est engrande majorité favorable à cette proposition. Trois bureaux ont ajourné à samedi le choix de leurs commissaires.

» La commission pour la demande en autorisation de poursuites contre M. Busson-Duviviers, député de la Sarthe, est ainsi composée :

MM. Limpérani, de la Sicotière, Noël Parfait, Riondel, de Tillancourt, Target, marquis de Talhouët, Gasselin de Fresnaye, baron de Vinols, Labé-lonye, Boultier de Branches, Laurier, comte Durfort de Civrac, Bertauld et Roux.

» La commission chargée de procéder à une enquête sur les questions se rattachant à l'exploitation et au monopole des tabacs et poudres, est ainsi composée :

« MM. de Mérode de Lamberterie, Joubert, Des Rotours, Gouin, Blin de Bourdon, Morin, Bernard-Dutreil, Warnier (Algérie), Hamille, Wartelle de Retz, Sajot, marquis de Partz et Larrieu.

Les bruits d'un rapprochement entre les deux branches de Bourbon sont de nouveau mis en circulation. Dans les cercles légitimistes, on assure que la fusion est accomplie.

» M. Thiers est allé aujourd'hui à Paris pour s'entretenir avec plusieurs officiers généraux dequestions relatives à l'organisation de l'armée et s'occuper de certaines questions diplomatiques.

» Le président de la République, les ministres et M. Barthélemy-St-Hilaire dînent ce soir chez le président de l'Assemblée. Madame Thiers n'assistera pas à ce diner.

» On ne signale aucupe manifestation bonapartiste. Leplus grand calme règne dans toute la France. »

Marseille, 16 janvier, soir.

On mande de Rome, le 16 au soir : « Dans les fouilles pratiquées sous le maître autel de la basilique des SS. Apôtres, on a retrouvé les corps authentiques de St-Philippe et de St-Jacques mineur, ensevelis pendant le cinquième

» Le Pape a manifesté sa joie en donnant une forte somme pour subvenir aux frais de la réparation de la basilique.»

Plusieurs familles ont présenté aujourd'hui leurs enfants au Saint-Père. Le Pape a annoncé qu'hier soir, à la suite de diverses fouilles, on croit avoir retrouve dans l'église des SS. Apètres les corps des apôtres St-Philippe et St-Jacques.

Le sénat a approuvé la suppression de l'enseignement théologique.

La nouvelle donnée hier par une feuille parisienne que, M. Fournier aurait consulté le gouvernement français. pour savoir s'il devait assister au service funèbre de Napoléon III, est dénuée de tout fondement. On n'a invité à ce service ni les membres du corps diplomatiques, ni d'autres personnages officiels.

Belgrade, 16 janvier. A Malizwornick, des Turcs armés ont voulu forcer le Kaïmakan à enlever la cloche de l'église. Une panique en est résultée parmi les chrétiens. La ville serbe de Zwornick est tranquille.

New-York,16 janvier.

Un steamer, monté par des flibustiers, l'Edgar Stuart, a débarqué a Luis, dans l'île de Cuba, de grandes quantités d'armes et de munitions et 60 volontai-

Berlin, 16 janvier. Les ambassadeurs d'Angleterre, de France et d'Autriche, sont invités à la soirée qui est donnée aujourd'hui au Palais impérial

Le général Leflo, ambassadeur de France à Saint-Pétersbourg, est arrivé

Le comte Schouvaloff, revenant de Londres, est attendu ce soir à Berlin.

Madrid, 16 janvier,

On mande de Rome à la date du 15

« L'adresse lue hier par les curés de Rome au Paint-Père dit: « Nos sentiments de vénération et d'admiration sont d'autant plus vifs que l'épreuve actuelle de l'Eglise dure davantage. Nous assurons Sa Sainteté que, malgré les doctrines perverses et les séductions tenues au dehors, la presque totalité de nos paroissiens a conservé la vivacité de sa foi. Sauf un petit nombre d'exceptions, ils sont avec le Pape et pour le Pape. Imitant le courage de notre Père, nous tenons haut notre bannière sur laquelle est écrit : Potius mori quam

. Demain, un grand nombre d'eafants de la noblesse et de la bourgroisie seront présentés par leurs parents au Pape, auquel ils ferent une offrance. .

Londres, 16 janvier, soir Le bilan hebdomadaire de la Banque d'Angleterre donne les résultats

Augmentation:
Réserve des billets. 671.370 liv. st. 460.068 > Compte du trésor... Portefeuille...... Compte particuliers. 564.246 705,921 Eucaisse métallique 214.468 Diminution:

Circulation 479.895

Revue des Associations catholiques POUR LA CLASSE OUVRIÈRE

Œuvre de Jeunesse. — Sociétés de Saint-Joseph. — Sociétés de Saint-François-Xavier. — Cercles Catholiques d'Ouvriers. - Cercles d'Employés. d'apprentis, etc.

TROISIÈME ANNÉE Nº I. — JANVIRR 1873.

SOMMAIRE:

I. A nos amis, la Rédaction. - II. Lettre à Mgr de Ségur, Mgr l'archeveque de Toulouse. — III. Les œuvres d'hommes, L. A. J. — IV. L'Œuvre des militaires-L. A. J. — IV. L'Œauve des militaires-le bureau Central de l'Union. — V. Les armes de l'Union, A. Lebout de Chateau, Thierry. — VI. Union de la jeunesse ou-vrière catholique pour le salut de la France, Pattinote. — VII. Noël, Th. de Caer. — VIII. Les cadres de l'Union. — IX. Deux fondations ouvrières, 4° Troisième Cercle Ca tholiques d'Ouvriers à Lyon I. Blanchon tholiques d'Ouvriers à Lyon, J. Blanchon.

— 2º Patronage des apprentis de Douai,
Marc Hélion. — X. Chronique politique,
Henry Jouin. — XI. Loi de 1841 sur le
travail des enfants dans les manufactures. XII. Chronique. — Angers, Beaufort, Besançon, Lille, Limoges, Lyon, Metz, Nancy, Niort, Paris, Parthenay, Poitiers, Orléans, Saumur, Strasbourg, Tarascon-sur-Rhône, Teulouse, Val-des-Bois, Louis Bertrand. XIII. Indicatour Painter of Musiciand XIII. Indicateur, Peintre et Musicien, Alain Blanchard. Le Christ au Calice, Ne dansez plus, des Français dorment là. Je ne sais plus ce que je veux dire, La Grande Blessée, L., Vassy. — XIV. Biblio-thèque Théatrale et de Musique, Léon Guil-

Rédaction: à Paris, Avenue de Saxe, 58. Administration. — Abonnements: Paris, au bureau central des Associations catho-liques ouvrières, rue de Verneuil, 32.

Bulletin de la société de géographie

rédigé avec le concours de la section de publication par les secrétaires de la commis-

Novembre 1872.

SOMMAIRE: 1. - Mémoires et Notices.

Jules Girard .- Les connaiss ances actuel es sur la Nouvelle -Guinée. L'abbé Durand. - L'Amazone brésilien.

II. - Communications. Les ruines de Zimbabye ou Zimbaoé.—

I. Historique de la question, d'après A. Petermann. — II. Exploration de Zimbabye, par Carl Mauch. — III. Observations, par H.

III. - Nouvelles et faits géographiques. Lettre de l'abbé Desgodins à M. Francis

IV. - Comptes-rendus d'ouvrages. Vivien de Saint-Martin. -- Essai sur les castes dans l'Inde, par M. Esquer, président du tribunal de Pondichéry.

V. - Actes de la Société. Procès-verbaux des séances : Ouvrages offerts à la Société.

Carte. Jules Girard. - Résumé des connaissances actuelles sur la Nouvelle-Guinée.

Caisse d'épargne de Roubaix.

Bulletin de la séance du 12 Janvier 1873

Sommes versées par 142 déposants, Fr. 19,547 ** dont 30 nouveaux I 48 demandes en rembourse-11.095 07

Les opérations du mois de Décembre sont suivies par MM. Réquillart-Scrépel et Eloy-Toulemonde, directeurs.

COMMERCE

DÉPÈCHES PARTICULIÈRES DU Journal de Roubaix,

Liverpool, 16 janvier. Cote officielle :

Middl. Upland
Orléans
Mobile Fair Egyptian
Pernam 8 1/2 10 1/4 10 1/4 10 1/4 Maceio Maranham Smyrna Dhollerah 7 3/8 7 1/4 Oomra Broach Madras 6 5/8 4 7/8 5 1/2 » Bengale fair Tinnivelly Rio

Liverpool, 16 janvier. Marché aux cotons.
Clôture. Disponible offert, livrable -Vendu 10,000 balles, dont 2,000 pour la spéculation et l'exportation.

Agio sur or, cloture plus haut New-York, 16 jauvier. 112 3/8 plus bas 1123/8 Change sur Londres Paris 253 3/4 Coton Recettes du jour 22,000 b.

Londres, 16 janvier. Aflaires toujours peu importantes, et prix stationnaires. Ventes du jour 1040 balles, même cote que

Le Hero est arrivé de Coconada et de Madras.

Bordeaux, 15 janvier. Laines : 11 b. Buchos Ayres ont eu preneurs à fr. 210.

Avis divers.

Anvers, 16 janvier. — Cotons: Nous avons appris la vente, par application directe, de la partie 1419 balles coton Louisiane, par Virginia, qui étaient annoncées en vente publique pour le 21 de ce mois. On a paye fr. 120 par 50 kilos pour classification strict low-middling.

Laines: Il n'a pas été renseigné d'affaires aujourd'hui en cet article. A une réunion des importateurs de laines, qui a eu lieu hier après-midi, il a été décidé que la première série des enchères trimestrielles sur notre place s'ouvrira le 4 février prochain. Les quantités à exposer à cette vente seront déclarées dans une réu-nion qui se tiendra le 24 de ce mois.

MARSEILLE, 14 janvier.— Laines: On a vendu: 20 b. Khorassan, à fr. 2 le kil. net; 5 b. agneauxl de Bagdad, à fr. 3 le kil. net; 270 b. Mazagan, à fr. 90 les 50 kil. net; 308 b. coton de Constantine, à fr. 95 les 50 kil., conditions d'usage.

Cotons: Marché faiblissant, On a pris:
50,000 kil. Jumel à livrer, à fr. 132 50,
esc. 1 1/2 0/0; 10 b. Idelep, à fr. 72 50;
20 b. Idelep nouveau, à fr. 77 50; 6 b.
Pirée, à fr. 110, les 50 kil., conditions or-

Soies et cocons : On a pris 1500 kil. Ja-

ponais Syrie, à fr. 25, p. 4; 1000 kil. Smyrne, à fr. 24, t. q.; 5000 kil. cocons doubles Nouka, à fr. 6, esc. 20/0. MARSEILLE, 15 janvier. — Laines: On a pris 85 b. Alger à fr. 102 50 les 50 kil.,

conditions d'usage.

Cotons: Marché très-calme. Affaires nul-

Soies et Cocons : Marché nul.

- HAVRE, le 15 janvier 1873. — Revue du 1er au 15 janvier 1873. — Avis de MM. Aug.

Asselin et L. Blais, courtiers.— Laines: Importations depuis le 1er courant, 3.656 balles.

Débouchés depuis le 1er courant 1,446 b.
Stock ce jour: 11,670 balles Laines, dont 7,824 balles Plata, contre 3,629 balles Laine, dont 859 balles Plata.

Nous avons eu, pendant cette quinzaine, un bon courant d'affaires, les prix restant fermes aux cours de Décembre, les Laines anciennes étant plus recherchées que celle de la nouvelle tonte. Il a cependant été traité environ 200 balles Buenos-Ayres nouvelles, de fr. 2 à 2 20 pour bonne métis des meilleurs Laines reçues. Comme nous l'avons déjà dit, la valeur de ces dernières ne pourra être bien fixée que lorsqu'on sera fixé sur leur rendement.

Les Laines communes de toutes provenances restent délaissées. Nos prochaines enchères auront lieu les 22, 23 et 24 courant; il y sera présenté environ 4,600 balles Buenos-Ayres, 1.400 balles Montevideo et 2,000 balles diverses pro-

HAVRE, jeudi 16 jamvier1872. - Cotons : La demande reste très-languissante, et nous ne notons pas aujourd'hui au-delà de 630 b., la totalité en disponible. Peu encourages par les avis froids de Liverpool, les vendeurs sont coulants, et l'on obtient

par-ci par-là quelques concessions.

Il ne s'est rien traité à livrer par navire.
Le terme est sans mouvement; les ven-

deurs résistent aux offres en baisse. Liverpool est par continuation calme Peu ou point de variation aux Etats-Unis

dans les cours des divers marchés, mais les

recettes restent fortes, ainsi que les expédi-tions pour l'Angleterre et le Continent. Les expéditions de Fernambourg pour l'Europe du 9 au 24 décembre, se sont élevées à 11,143 b., dont 2,498 b. pour le Havre par les navires Raoul et Véridiana.

Nous cotons:

Très ord. Louisiane

123 —

Low Midd. Le en mer (suiv.dist). 124/125 dito en che Ordinaire Fernambourg en charge Bon ordinaire Oomra New Oomra, en charge et en mer. Bon ordin. Tinnivelly 93 -Ordinaire Cocanadah Bon ordinaire Bengale COLOMBO, 6 janvier.— Cotons Tinnivelly:
Arrivages faibles, prix assez bien soutenus.
On cote: Tinnivelly nouveau 7 1/2 d. par l.
coût et frét par voilier pour Londres ou
7 3/4 d. par vapeur pour Trieste, Londres
etc.

etc. CALCUTTA, 14 janvier.— Cotons: En ten-dance à la baisse; fair Bengale, nouveau 5 3/16d.; good fair Tinnivelly, 7 1/2d., coût

Brême, 14 janvier.— Cotons: Calme; on a vendu 140 b. Amérique du Nord. Laines: On a vendu 116 b. Cap. lavées

à dos.

Génes, 11 janvier.— Laines: La spéculation montre peu de disposition à opérer sur cet article par suite du peu de disponible et de la bonne tenue de nos prix.

The Continental Winegrovers Association, Limited, 2, Crown Buildings, Queen Victo-ria Street (City), à Londres. — Réunion des ria Street (City), à Londres. — Réunion des propriétaires des grands crûs de la Gironde, de la Bourgogne et de la Champagne. — Cette Compagnie est une Compagnie de ca-pitalistes et de propriétaires de vignobles, qui est sous le patronage de la plus hau-te aristocratie anglaise, et qui va exploiter en Angleterre le commerce des vins de Fran-ce, de manière à viner le trafie des vins ce, de manière à y tuer le trafic des vins frelatés, et à mettre à la portée de chacun la consommation des vius naturels et bons depuis les produits les moins chers jusqu'aux crus les plus renommés et les plus goûtés.— Toute la presse anglaise a adplaudi à l'ini-tiative intelligente des fondateurs de la Société The Continental Winegrowers Associa-tion. Limited, qui sont des hommes praiques et possédant pour cet objet les capa-cités et l'expérience nécessaires pour bien goûter, qui est une des conditions impor-tantes de l'affaire des vins.— Le titre de cette Société est heurenx, l'idée est bonne, le projet est réalisé et appelé à développer le connecce vinicale en à nel terre. Nous ne commerce vinicole en Angleterre. Nous pouvons que leur prédire le succès. 3294